Basket-Fauteuil

Mobilité et handicap Fiche n°2



Une action de sensibilisation à l'handicap peut très bien se faire sous la forme d'une activité ludique. Ainsi, pour sensibiliser à l'handicap moteur, mettre les participants en situation est un moyen efficace d'impacter sur leur vision du handicap.

Le principe des « Basket-fauteuil » est de faire du sport en équipe. Un moment privilégié où les participants pourront se rencontrer, échanger, se dépenser et renforcer leur esprit d'équipe. Tout ceci, bien évidemment en fauteuil roulant.

C'est un moment parfait pour provoquer la rencontrer entre les étudiants locaux et les étudiants internationaux.

On se rend très vite compte des bénéfices de cette action. Les étudiants aussi bien locaux qu'internationaux apprennent à mieux comprendre ce handicap et les difficultés quotidiennes relatives qui lui sont relatives. Les organismes partenaires, qu'ils fournissent des locaux, du matériel, des outils de communication ou un soutien moral en tireront aisément des bénéfices par la visibilité apporté à leur attachement aux problématiques de sensibilisation au handicap. Et nous ESNers? C'est par le biais de telles actions que nous montrons à nos partenaires que nous sommes profondément attachés à mettre en lumière les inégalités afin de mieux les combattre.

COMMENT ORGANISER UN TEL ÉVÉNEMENT?

Il vous faut un terrain de basket en intérieur et des fauteuils en nombre suffisant pour constituer deux équipes. Il est vivement conseillé de contacter des entraîneurs de basket-fauteuil et/ou des joueurs pour guider les étudiants et surtout leur montrer a quel point ce sport est impressionnant. Pour trouver une salle, vous avez deux choix : contacter votre rectorat afin d'obtenir le prêt d'une salle de sport au sein d'un établissement scolaire ou contacter l'université afin d'obtenir le prêt d'une des salles de sport de votre campus.

A savoir : Il vous faudra remplir un formulaire de demande accompagné de la photocopie d'attestation d'assurance responsabilité civile assez longtemps à l'avance. Cette durée pouvant varier selon les universités, vous devrez vous renseignez au sein de la votre.

Pour ce qui est du matériel, vous pouvez en louer auprès de revendeurs mais le prix est souvent prohibitif. La meilleure solution est de contacter votre « Comité Départemental Handisport » (ex de Dijon : http://www.handisport-bourgogne.fr) afin d'obtenir un prêt de matériel gracieux.

A savoir: Les fauteuils roulant sont très très chers (comptez 3000 euros pour un fauteuil sport), pensez à vérifier vos assurances. Un incident est vite arrivé.



ExchangeAbility est un projet international d'ESN visant à offrir un soutien aux étudiants internationaux en situation de handicap avant et durant leur séjour et de promouvoir la mobilité internationale pour tous. Le projet comprend des actions de sensibilisation des étudiants internationaux, et l'information sur les opportunités de mobilité et d'aide.

Notes

Enfin, pour faire venir un entraîneur ou des joueurs de basket-fauteuil, pas de solutions miracle. Rapprochez vous des associations de sensibilisation au handicap et des associations handisports et faites jouer vos contacts!

MONTER LE PROJET

Vous n'aurez qu'à désigner un chef de projet qui sera en charge de veiller au bon déroulement des préparatifs. Il est judicieux qu'il soit épaulé par une personne responsable de la communication. L'équipe ainsi constituée sera en charge de la recherche de locaux et de matériels ainsi que de la communication. Après avoir trouvé des locaux et des fauteuils vous pourrez mettre en place votre plan de communication.

L'événement n'étant pas toujours populaire auprès des étudiants internationaux la première fois, vous devriez user des réseaux sociaux et de vos listes de

diffusion afin d'attirer le maximum de monde et ce, au moins trois semaines en amont de l'événement. Il est indispensable de créer un évènement Facebook expliquant l'événement en détail et de diffuser au maximum l'adresse de celle-ci. N'hésitez pas à relancer les informations

NB: Privilégier si vous le pouvez les fauteuils roulants de sports à roues inclinées. Ils sont bien plus adaptés au basket-fauteuil et sont très solides.

NB*: N'oublier pas de demander l'accord écrit des participants pour publier les éventuelles photos ou vidéos de l'événement. En effet, l'article 9 du code civil, permet d'engager la responsabilité civile de la personne ayant publié une photo sans l'autorisation de la personne concernée.

Et n'oubliez pas, amusez vous!



Rédaction: ESN InsiDijon Images: Wikimedia Commons http://dijon.ixesn.fr/ insidijon@ixesn.fr